
1º Reunião do Conselho Gestor do Parque Augusta – 2023 / 2025  
18 de agosto de 2023 
 
PAUTA 
Informativos 

1. Regimento Interno do Conselho  
2. Regulamento aprovado Parque Augusta 
3. Balanço da gestão anterior (o que foi feito e pendências) 
4. Estruturação da documentação eletrônica do Conselho (E-mails, Google 

Drive, Youtube, Atas das Reuniões, Presença) 
5. Explanação do Heraldo sobre a situação atual do Parque 

Pauta 
1. Eleição do secretário e subsecretário do Conselho 
2. Definição da agenda de Reuniões 
3. Discussão da questão levantada pela Ana Dupas sobre a situação do 

parque - o que fazer, como fazer. 
 
PRESENTES: 
Heraldo, administrador 
Maurício, ex-conselheiro 
Augusto, conselheiro 
Coraly, conselheira entidade - Nix 
Tatiana, conselheira 
Kellen, conselheira entidade - MSTC 
Paula, conselheira 
Ana, conselheira 
Adi, frequentador 
Inês, frequentadora 
 
DELIBERAÇÕES: 
- Novas secretárias: Paula Hori e Ana Dupas. 
- Reuniões todas as terceiras quartas-feiras (18h30) ou domingos (14h30), em 
meses alternados (próximas reuniões: domingo 17/09, quarta 18/10, domingo 
19/11, quarta 20/12). 
- Reuniões híbridas. Presencialmente será na sala do Heraldo (para poder usar 
o computador e a internet). 
- Atas serão elaboradas cada mês por um conselheiro. 
- Encaminhar ofícios para a SVMA sobre o muro e o boulevard.  
 
ATA: 
Heraldo 
- Abre a reunião e apresenta os informes e pautas a serem tratados. 
- Informa que a documentação referente ao parque (regulamento interno e 
regulamento do parque) já foi encaminhada aos novos conselheiros. 
 
Maurício 
- Breve apresentação do histórico do Parque e da formação do conselho gestor 
anterior. 
- Pendências para a nova gestão: 

- Problemas do projeto: 



- cachorródromo (separação de porte dos cachorros, vazamento 
torneira); 

  - bebedouros (vazamento e entupimento); 
  - assoreamento (áreas alagadas quando chove); 
  - rampa (grade do piso imprópria para animais, prende as patas); 
  - outros (ver documento elaborado pelo Daniel). 

- Regimento interno para de eventos (consta no regimento interno 
do parque que haverá regimento complementar para eventos). 
- Boulevard da rua Gravataí. 
- Reforma do muro. 

- Apresentação do material do conselho - email, drive, youtube, vídeos, etc 
(será passado pelo Maurício para novas secretárias). 
 
Apresentação geral de todos os presentes. 
 
Augusto 
- Questiona sobre os Grupos de Trabalhos (GTs). 
- Informa que há três GTs atualmente: comunicação, participação popular e 
permacultura (com intensidade de atuação diferentes). 
- Permacultura é o GT que está mais ativo.  
 
Heraldo 
- Reforça que o GT de permacultura é o que está mais atuante, já que desde 
que entrou no parque é o que ele vê efetivamente no espaço. 
- Mandou e-mail para a subprefeitura da Sé para questionar sobre as obras 
feitas na calçada da rua Augusta para implantação de fibra ótica. Foi feito 
reparo na altura do portão 3. 
- Muro precisa ser resolvido, esquina da rua Augusta com a rua Caio Prado 
precisa ser resolvido. 
- Gradis com problema de roubo. 
- Relógio d´água sofre com furtos constantemente. Sabesp não concorda a 
colocação do relógio para dentro do parque. Relógio terá que ser realocado 
para o Portão 1. 
- Foram instalados containers de coleta seletiva em alguns portões do parque, 
alguns não funcionaram. Vai manter apenas no Portão 1. 
- Parque tem se mantido limpo e seguro. Há 6 vigilantes durante o dia e 4 
durante a noite. 
- Recursos: foram depositados R$2.047.000 para a questão de manejo do 
parque. Houve rendimento de R$462.000 e foram gastos R$855.985. Há um 
saldo de R$1.654.000 (previsto para serem gastos até março de 2025). 
- Há ainda 12 funcionários de outros contratos (SVMA) e 10 pessoas do POT. 
Recursos da prefeitura são essenciais para manter o parque funcionando. 
- Quando acabar o dinheiro do acordo, tem que ter um novo contrato com a 
prefeitura para manter o mesmo número de funcionários no parque.  
- Relação do parque com a cidade: eventos (manter som baixo, som sobe para 
o entorno mais alto), interação com escolas infantis. 
- Problema de roubo de cartão dentro do parque, segurança conseguiu pegar o 
ladrão e a GCM e PM foi acionada.  
- CGM não tem mais aparecido para ajudar na segurança do parque. 
 



Ana 
- Buscar formas de tornar as ações do conselho mais ágeis e efetivas. Prever 
lista de pendências da SVMA para direcionar ações do conselho. 
 
Heraldo 
- Explicação da importância da elaboração de ofícios, e de acompanhar as 
solicitações. 
 
Augusto 
- Perguntou o Heraldo sobre a possibilidade de mutirões da comunidade da 
horta nos canteiros de rua que estão com a terra exposta (Heraldo respondeu 
que a ação seria muito bem-vindo e que pode colaborar na escolha de plantas 
para manejar no local). 
- Indagou sobre a questão arqueológica do parque e indicou a necessidade de 
aprofundar o tema da ancestralidade pré-colonial do território, ou seja, dos 
povos indígenas, bem como as territorialidades coloniais e eventuais quilombos 
ou rotas como a tão mencionada Peabiru. Pensar formas de contribuir a 
pesquisadora responsável por essa frente.  
- Solicitação da frequentadora Denise: pensar sobre xixi e cocô de cachorro 
nas áreas gramadas onde frequentadores deitam (encaminhamento: pensar 
em comunicação e conscientização dos frequentadores para não deixar seus 
animais fazerem xixi e cocô principalmente na área da prainha). 
 
Paula 
- Começar a pensar no regulamento de eventos e Plano Diretor do Parque 
Augusta. 
 
 
 


